



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés

[maricarmen@excelsior.com](mailto:maricarmen@excelsior.com)

## AMLO: de Chico Che al nacionalismo exacerbado

El presidente **López Obrador** pasó de la burla al ritmo de **Chico Che** a enrollarse en la bandera del nacionalismo, al reiterar que no modificará su política energética: anunciar que dará un discurso el 16 de diciembre, y que no es "pelele de nadie" como si una controversia comercial fuera un insulto personal al Presidente y no la obligación del gobierno de cumplir con un tratado.

Los secretarios de Economía, **Tatiana Clouthier**, y de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, minimizan las consultas y se muestran confiados de que no habrá sanciones porque en el capítulo 8 del T-MEC que, por cierto, sólo habla de hidrocarburos y no de energía eléctrica, garantiza que México tiene el derecho de reformar su Constitución y sus leyes, y mantiene el dominio de todos los hidrocarburos en el subsuelo del territorio nacional.

Lo que no reconocen es que el USTR no menciona el capítulo 8, sino otros cinco artículos que México no estaría cumpliendo: el 14.4, 20.3, 22.5, 2.11 y el 2.3 que, en su opinión, sí se ven afectados por nuestra política energética. Lo que deben entender en la 4T es que no está en juego la soberanía, sino el cumplimiento del T-MEC y lo que demandan Estados Unidos y Canadá es trato no discriminatorio a sus empresas, que la CRE actúe de forma imparcial y eliminen regulaciones que inhiben las inversiones y la competencia.



### GUAJARDO, EL VIDEO DE SEADE

El Premio Naranja Dulce es para el diputado **Hdefonso Guajardo**, exsecretario de Economía, quien subió a Twitter un video con declaraciones de **Jesús Seade**, exnegociador del T-MEC y hoy embajador en China, quien, en conferencia de prensa, aseguró que el entonces Presidente electo se comprometía a

respetar la Reforma Energética, los contratos existentes y a no modificar la Constitución.



### COMPRANET, AÚN SIN REANUDARSE

El Premio Limón Agrilo es para el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, y para **Thalía Lagunas**, la todavía oficial mayor, porque sigue suspendida la plataforma CompraNet. Hacienda informó que "trabaja en forma permanente para que CompraNet vuelva a operar a la brevedad", pero no da a conocer las razones por las cuales está sin operar desde hace más de una semana.

Aseguró también que los procedimientos de contratación se seguirán realizando de manera presencial y respetando la legalidad, pero es un gravísimo retroceso en materia de transparencia aunque, según Hacienda, cuando se reanude CompraNet, todas las dependencias cargarán la información sobre las contrataciones realizadas.

Desde luego, expertos del Instituto Mexicano de Competitividad, y de Mexicanos Unidos contra la Corrupción y la Impunidad, ya advierten sobre los riesgos para la transparencia a causa de la suspensión de CompraNet.



### SANTANDER YA NO VA POR BANAMEX

El Premio Limón Agrilo también es para Citi, que dirige **Jane Fraser**, porque descartó la oferta no vinculante de Santander para la compra de Banamex, sin dar ninguna explicación, aunque se da por hecho que se debe a las reiteradas declaraciones de **López Obrador** de que Banamex, el banco más longevo de México, se quede en manos



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

4

25/07/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

mexicanas.

Banco Santander envió a la Bolsa de España un escueto comunicado informando que ya no seguiría en el proceso, sin informar tampoco sobre las razones de la decisión de Cití.

Lo que deben entender en la 4T es que no está en juego la soberanía, sino el cumplimiento del T-MEC.